

威力をまぎまぎと

あくまで庶民の味方に



山本亦由氏

山本 亦由氏(スニ)

"を改めて知つた。

その後、政治の厚い力への前で、原因究明がウヤムヤにされていくにつれ、新聞の報道もまた見られなくなつた。ニュースを追う新聞にとって、水俣病はもはやニュースではなくたのかもしれない。

発生当時、新聞はいつせいにこの問題を取り上げ、それと同時に水俣病は大きな社会問題となつていった。これとともに私たち平

凡な漁民もいつか新聞を身近なものを感じるようになつた。

やがて原因究明がはじまるころから新聞は私たち患者側の味方に立つてくれた。「原因がチッソ工場の廃水にある」という説が出たとき、私たち漁民は補償をめぐつて流域事件まで引き起こしてしまつた。このとき新聞は私たちまで批判した。「新聞だけは私たちの味方」と思っていたことについて新聞に対する「自分たちの甘い考え方」と、その時点において善悪を見きわめる「新聞のきびし

だが新しい事態の到来と同時に、新聞は力強くキャンペーンを再開してくれた。旭日が二十三回にわたつて連載した「水俣病は叫ぶ」がどれだけ追いつめられた私たち患者を励ましてくれたことか。そして厚生省の「公害認定」で始まつた各新聞の報道。これらが我が国初の公害認定に大きな力となつたと信じている。

数多い新聞の報道の中には恩恵が感じられるものや、誤ったものもあり、私たちの活動に悪影響を及ぼした面もないではない。その中であつて船日はさすがに地元紙らしく、私たち患者の立ち場、地域社会の発展を考慮した総合的な観点から、より客観的に問題を提起し“する”の中に最も“思いやり”的な姿勢を読みとつた。

水俣病問題はまだ解決していない。補償交渉というむつかしい問題が残つている。私たちはあくまでも話し合ひによって、解決を進めていくつもりだ。

私が新聞すべてが私たち貧しい被害者を職から励まし、見守つていてほし。今日私たちがあるのは、ある意味では新聞のおかげだと思う。今後ともその正しい姿勢を貫き通してほしい。一度と私たちのよくなれる犠牲者を出さないために……。